

### ***Tampa Journal* (26 de enero de 1887): "Problemas en Ybor City"**

En otra columna de nuestro periódico se encontrará un relato completo de la huelga y los problemas entre los empleados de Ybor City. La situación es terrible y nadie puede predecir cuál será el resultado. En estos momentos, todo está tranquilo y pacífico, pero sabemos poco acerca de los personajes que participan en las dificultades, y por tanto es difícil decir cuánto tiempo permanecerá así. En cuanto a la causa de la lamentable condición de los asuntos, parece haber una única versión, y es que la enemistad existente entre los cubanos y los españoles está detrás de todo. Se nos informa de manera fidedigna que la huelga entre los integrantes del Knights of Labor se centró en el despido de un español de la fábrica de cigarros, y que se habría resuelto por el Comité de Arbitraje designado por las facciones con ese propósito la noche en que ocurrieron los disparos fatales, de no ser porque el capataz de la fábrica se negó a firmar un documento que lo obligara a tratar a todas las nacionalidades por igual. Es afortunado para los Knights of Labor que ni siquiera sus peores enemigos les atribuyan de alguna manera la responsabilidad del asesinato y el crimen. Hasta ahora, su curso ha estado marcado por un fuerte espíritu de respeto a la ley.

Sin embargo, hay un hecho importante que deseamos impresionar fuertemente en las mentes de la gente de Ybor City, ya sean cubanos o españoles, y es la locura y el crimen de nutrir el odio entre ellos, reviviendo viejas cuestiones, prejuicios e injusticias, atormentándose a sí mismos, deshonorando sus reputaciones y avivando la contención y la discordia. El pueblo estadounidense les da la bienvenida a estas nacionalidades en nuestro país y se espera que se comporten de acuerdo con las leyes del país y disfruten de sus justas libertades. Creemos que la mayoría de estas personas son respetables y honorables, que vienen aquí en busca de prosperidad y el disfrute de privilegios que les son negados en sus lugares de origen, y creemos además que todo el problema de estas personas en Ybor City es el resultado de malos designios, agitadores, revolucionarios y patriotas excitados, que gratifican sus ideas mórbidas de distinción, heroísmo y fama imponiendo sus prejuicios ignorantes a las masas. Es evidente para todos que la semana pasada se cometieron crímenes muy graves y cobardes en Ybor City. Por el bien de la reputación de la gente en general, tanto cubanos como españoles, los instigadores y perpetradores de estos crímenes deben ser identificados y castigados, y es claramente el deber de todas las personas de bien, de cualquier nacionalidad, prestar toda la ayuda posible para tal propósito. El Journal no sabe ni pretende decir quiénes son los villanos, pero sí dice: "que ningún hombre culpable escape". Y además instamos a los cubanos y españoles a detener su tontería y controlar sus prejuicios, a evitar el consejo de todos los hombres que deseen fomentar más antagonismo y conflicto, a dejar de lado toda agitación de cuestiones políticas y dedicarse solo a sus ocupaciones legítimas. Hagan esto y prosperarán. Continúen en su estado actual de excitación y solo lograrán acumular problemas y tristeza sobre sus familias y la indignación de toda la gente de bien sobre ustedes mismos.